

unternommen, die gerade durch die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei geprägte Souveränität des Volkes zu diffamieren.

Die entscheidenden Wesenszüge unserer Macht, die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei sowie das Bündnis interpretierte der Imperialismus stets nach dem Maßstab einer Demokratie, die seine eigene reaktionäre Machtausübung zur Verwirklichung seiner volksfeindlichen Ziele zu verschleiern hatte. Doch unsere Demokratie mißt nach neuen Maßstäben, nach der tatsächlichen Befreiung aller Klassen und Schichten von imperialistischer Botmäßigkeit und nach der Fähigkeit, mittels der neuen Macht die gesellschaftlichen Verhältnisse zur Durchsetzung gesellschaftlichen Fortschritts zu meistern, die Freiheit des ganzen Volkes wie jedes einzelnen zu verwirklichen. Die Befreiung der Arbeiterklasse von den Fesseln des Imperialismus hat konsequent die Befreiung ihrer Verbündeten zur Folge. Das betrifft ebenso die Frage der Machtausübung für die Gestaltung neuer, menschlicher Verhältnisse: Die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei erschließt den Bündnispartnern überhaupt erst die politische Machtausübung, und das ohne Einschränkung, weil führende Rolle der Arbeiterklasse, Bündnis und Macht des werktätigen Volkes einander bedingen. Machtausübung der Werktätigen in Stadt und Land unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei - das ist die größte Er rungenschaft unseres Volkes.

Zu den politischen Grundlagen der sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung, also zu den entscheidenden Wirkungsfaktoren im System der sozialistischen Demokratie, gehört die Nationale Front des demokratischen Deutschland, in der das Bündnis aller Kräfte des Volkes seinen organisierten Ausdruck findet. Die Nationale Front des demokratischen Deutschland mit ihren Parteien und Massenorganisationen ist untrennbarer Teil des Systems der sozialistischen Demokratie. Ihre verfassungsrechtliche Ausgestaltung ist bereiteter Ausdruck ihrer zunehmenden Bedeutung für die Mehrung der Kraft und Fähigkeiten unserer sozialistischen Menschengemeinschaft, eben weil Werden und Wachsen der Menschen zu sozialistischen Persönlichkeiten grundsätzliches Ziel ihres politischen Tuns ist.

In unserer sozialistischen Gesellschafts- und Staatsordnung erleben auch wir Mitglieder der National-Demokratischen Partei Deutschlands parteipolitisches Tätigsein als ein Menschenrecht von besonderem Gehalt. In bald zwei Jahrzehnten des Werdens und Wachsens unserer Deutschen Demokratischen Republik haben wir erfahren, daß mit der